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様式第3号(第9条関係) 

会議結果 

 次の附属機関等の会議を下記のとおり開催した。 

附 属 機 関 等 の 名 称  平成29年度第２回みよし市特別職報酬等審議会 

開 催 日 時 
平成29年12月26日(火)                

午前10時00分から午前10時50分まで 

開 催 場 所  みよし市役所３階 研修室２ 

出 席 者 

委員 皆川 正     事務局 原田総務部長 

委員 原田 俊明        廣瀬総務部次長 

委員 冨樫 佐智子       深津人事課長 

委員 岩田 信男        加藤副主幹 

委員 清田 由雅        杉浦主任主査 

委員 鰐部 美哉子       安藤議事課長 

委員 塚崎 一代 

 

（欠席者） 

委員 村上 雅則 

次 回 開 催 予 定 日  ― 

問 合 せ 先 
 みよし市役所 総務部人事課 加藤 

（直通電話：0561－32－8351） 

下欄に掲載するもの 
・議事録全文 

・議事録要約 
要約した理由   

審 議 経 過 
正副市長、教育長及び市議会議員の職務の実態及び県内他市

と比較した場合の給料及び報酬額について 

傍 聴 者  １人 
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No.1 

討議内容 

開会 

典礼 ただいまより、第２回みよし市特別職報酬等審議会を開催いたします。 

今回につきましても、みよし市附属機関の設置及び運営に関する要綱第６条に基づき公開

とさせていただいておりますのでご承知おきください。 

また、会議録についても委員のお名前を伏せて公開とさせていただきますのでお願いいた

します。 

傍聴の方は会議の支障とならないよう、携帯電話の電源を切っていただき、会議中は私語

等を謹んでいただきますようお願いします。 

はじめに会長からごあいさつをいただきたいと思います。皆川会長お願いいたします。 

会長  あいさつ 

典礼 ありがとうございました。 

本日は、前回の審議会でご意見等がありました項目の補足の説明をさせていただき、答申に向

けての方向性やその内容についてのご審議をお願いいたします。 

議事進行につきましては、会長にお願いいたします。 

議事 

会長 それでは、提出していただきました追加資料の説明を事務局にお願いします。 

事務局  （資料についての説明） 

会長 説明が終わりましたので、資料について質問があればお願いします。 

特に今日、提出いただきました資料についてご質問はありませんでしょうか。 

ないようですので、今日提出いただきました資料について、我々としてどのような形で答

申していくかを決めて行きたいと思いますが、何かご意見等ありますでしょうか。 

委員  まずもって、色々なシミュレーションを事務局または議会事務局が作っていただき、感謝

申し上げます。 

 一般論で、どうしても30位という資料を事務局が出されていますので、それに近い状況の

中でこの審議会で検討すればいいのかなと思います。最終ページの資料２０、27ページに事

務局が提示された６つの案がありますので、ここら辺の中で議会の皆様がどこら辺の状況な

のか、議長が据え置きという状況にもなっていますが、その状況の中で副議長、議員の報酬

が各市と比較すると低いよというレベルで、７％から10％まで上がっていますが、どうかな

と思いますが、２年間据え置きで、以前が10％、10％上がって、２年間据え置きで、今回で

すので、一般的に世の中で、じゃあ１割上げるとなると、若干厳しいのかなと思いますが、

議会の方もがんばっていただいていて、公式行事で100日、また私たちの行政区の議員さん

も全ての区の行事に出ていただきます。役員会でも全て出ていただきます。これが非公式と

いうものの公式に準ずる仕事としてがんばっていただいているので、２年間据え置きですの

で、物価の上昇も見ながら、ある程度適当な数字を選んで、全体的な意見は、市長、副市長

は据え置きで、議会は少し考えるというざっくりな案が前回示されましたので、この点で私

は10までは厳しいですが適当な所で皆様にご意見をいただければと思います。 

会長  議長はいかがでしょうか。少し上げられるということですか。 

委員  はい。 

会長  私が見ると、案１か２、又は１と２を混合した形じゃないかなと思いますが、皆様が、い

やこれはもう絶対譲れないというものがありましたら、お願いします。 

委員  議長さんもがんばっていらっしゃるので、他市と比べますと日給では少ないですので、

１％上げるよと、じゃあ同じように副議長、議員も１％上げるとするのか、もう少し上げる

のかという分があると思いますが、全部１％なのかというのは、他市と比べると少し低い。

前回議論のあった見える化というのが事務局から伝えていただく中で市民に広く伝えてい

ただくことを強く要望した中で議員さんも少しアップしていただくことで良いと思います。 
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No.2 

討議内容 

会長  というご意見が出されましたので、人事院勧告のものをベースとして考えることでござい

ましょうか。 

 まず議長の方から決めていきましょうか。議長は少し上げた方が良いか、恐らく議長が一

つの座標軸になりますので、議長は据え置き、或いは少し上げた方がいいか、どちらがよろ

しいとお考えですか。忌憚のない意見をお願いします。 

委員  議長は他の議員と比べて、出て行く回数が多いと思います。それを考えると私は案２で人

事院勧告に一律に全て従って良いんじゃないかと思います。 

会長  ○○委員さんはどうですか。 

委員  私も24ページの資料を見させていただくと、他の３市と比べるとみよし市の議長は低いで

すので、議長も少し上げた方が良いと思いますので、案２で賛成です。 

 １だと議員さんも凄く上がるのですが、100日の公式行事が正しいかは議論の分かれ道で

すが、この表が正しいとなると市長よりも日当が多くなってしまうので、１％で案２に賛成

です。 

会長  ○○委員さんはどうですか。 

委員  私は議長が出る回数も多いので、議長は上げた方が良いと思います。１％から３％上げて

よいと思います。 

会長 ○○委員さんはどうですか。 

委員  私も２で良いと思います。議長１％で良いと思います。また議員さんも右に習えで議員も

少し上げて良いと思います。 

会長  ○○委員さんはどうですか。 

委員 私も２で良いと思います。 

会長  今、ご意見を頂戴しますと、大体案２の意見が一番多くなります。 

 これは人事院勧告に従いまして、一律に１％上げることだと思います。 

 これに関して特に異論ありますでしょうか。 

委員  異論ではないですが、質問ですが、順位ですが、この順位はみよし市が協議して、大体アッ

プした場合、他市もこういう協議をしているんでしょうか。 

事務局  前回の資料の２ページの各市の状況のとおり、各市隔年でこのような会議を開催している

と聞いています。今年度、他市からもみよし市の状況を聞いてくる中で、他市の状況を聞い

ていると、人事院勧告通り上げる市が多いです。１％という数値はみよし市が前回からの３

年間上げてないというところで0.4＋0.2＋0.2の0.8になりますが、１％とさせていただいて

いますが、他市は２年間ですので、0.2＋0.2の0.4の数千円上げますという意見が多い、据

え置きという意見はあまり聞いておらず、人事院勧告通り数千円上げますと言う所が多いと

聞いています。 

委員  ということは順位も変わってくるということですね。 

事務局  はい、そういうことになります。 

委員  この順位は参考ということですね。 

事務局  はい、他市の改定状況によります。 

会長  その他、ご意見ありますでしょうか。 

会長  皆様のご意見を集約しますと、改定案は人事院勧告がここ数年少し上がっているため、人

事院勧告に合わせて一律１％上げるということでよろしいでしょうか 

委員  異議なし 

会長  ありがとうございます。そういう形で改定案を決定させていただきます。 

 次に委員長ですが、他と同様に人事院勧告通り１％上げるのか、あるいは据え置きにする

のかという所ですがいかがでしょうか。 

委員  委員長という仕事の部類はどうでしょうか。 
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No.3 

討議内容 

事務局  委員でもありますが、各委員会でまとめたものを作っていかなくてはならないので、その

分の負担はあります。 

会長  ご意見ありますか。 

委員  同じように１％上げることで良い。 

会長  同じように１％上げることでよろしいでしょうか。 

委員  良いです。 

会長  議員さんと同様に１％上げることでよろしいでしょうか。 

委員  異議なし 

会長 ありがとうございます。 

次に改正時期をいつにしたら良いかです。平成30年か或いは31年か、その時期はいかがで

しょうか。 

委員 来年の４月で良いです。 

会長 来年の４月でよろしいでしょうか。 

委員 異議なし 

会長 ２年据え置きということでよろしいでしょうか 

委員 異議なし 

会長 改正の時期は平成30年４月１日とさせていただきます。 

会長  今回決定しました報酬等の額を基に答申書を作成しますが、答申文書の検討を年初めのお忙し

い中、再度お集まりいただくことは申し訳ありませんので、今回の審議内容を踏まえて作成した

答申書の案を委員のみなさまにお送りします。内容をご確認いただき、答申書案に対するご意見

をいただいた上で、改めて答申書をまとめさせていただきます。 

 まとめました答申書につきましては、会長に一任いただきたいと存じます。 

また、合わせて市長への答申についても、会長並びに原田職務代理に一任いただきたいと存じ

ますが、いかがでしょうか。 

委員 異議なし 

会長 ありがとうございます。答申書について市長への答申後に委員の皆さんに事務局より写しをお

送りさせていただきます。 

事務局  資料の 29ページを見ていただきたいと思いますが、市議会への要望につきまして、もう少し

活動がわかりやすいよう見える化を図っていただきたいという要望については、この終わりの部

分に盛り込まさせていただこうと思いますので、こういった文章よりこの方が良いという意見が

ありましたら、皆様のご要望が取れるような形を取りたいと思いますので、この中で考えていた

だきたいと思います。 

会長 何か書いていただきたいというご意見がありましたら、是非ともご意見を頂戴したいと思

います。 

会長 その他、ご意見等ございますでしょうか。 

なければ、それでは、審議会をこれにて閉じたいと思います。委員の皆さまの積極的な審議に

感謝申し上げます。 

 ありがとうございました。 

典礼 ありがとうございました。 

委員の皆様には、慎重なご審議をいただきありがとうございました。 

 何かとあわただしい年の瀬ですが、皆様よいお年をお迎えください。 

 なお、年明けの１月４日（木）午前 10時 15分から市役所研修室において新年あいさつ会が開

催されます。ご都合のつく方は是非ご参加くださいますようお願いいたします。 

 

 


